
会   議   録  

会議名 

（協議会等名） 
令和６年度 城山公民館運営協議会 （第２回） 

事務局 

（担当課） 
城山公民館 電話０４２－７８３－８１９４（直通） 

開催日時 令和６年１２月１７日（火） １９時～２０時３０分 

開催場所 城山公民館 １階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   １７人（別紙のとおり） 

その他    ０人（別紙のとおり） 

事務局    ４人（館長代理 外３人） 

公開の可否 ☑可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

（１）城山公民館感謝状の贈呈 

（２）令和６年度城山公民館上半期事業報告について 

（３）令和６年度城山公民館運営協議会研修会について 

（４）その他  

  ア 令和７・８年度相模原市スポーツ推進委員候補者の推薦 

について 

  イ 令和７年度城山公民館自主企画提案事業について 

  ウ 第３２回城山公民館まつりについて 

４ 閉 会   



協 議 の 要 旨 

主な内容は次のとおり 

１ 開 会   瀨戸（館長代理） 

 

２ あいさつ  髙野会長（城山公民館長） 

  日頃のご協力にお礼を述べるとともに、安全、快適で居心地の良い公民館を目指

しているので、皆様からの忌憚のないご意見を伺いたいことをお願いした。 
 

３ 議 事 

（１）城山公民館感謝状の贈呈 

髙野会長から、中村氏、及川氏へ感謝状が贈呈された。欠席の方へは公民館か

ら贈呈することを報告した。 

ここから瀬下副会長が議事を進行した。 

（２）令和６年度城山公民館上半期事業報告について 

   事務局から事業の概要について説明を行い、承認された。 

（委員）子どもの居場所づくり「学習ルーム」の評価点のうち、ねらいの到達度が低

いのは何故か。 

（事務局）評価対象にならない項目があり 100点満点にならないため。年間事業報告

ではその旨がわかるように訂正する。 

（３）令和６年度城山公民館運営協議会研修会について 

   事務局から研修会の提案を行い、承認された。 

（委員）会場は協議会委員全員が入れるのか。 

（事務局）全員入室可能な部屋である。 

（委員）参加の返事はいつまでか。 

（事務局）改めて開催通知を発送してお知らせする。 

（４）その他 

 ア 令和７・８年度相模原市スポーツ推進委員候補者の推薦について 

   事務局から、現委員 16名のうち 12名と新規 1名の、合わせて 13名の推薦が決

まっていること。定数までは随時追加をしていく方針であることが報告された。 

 イ 令和７年度城山公民館自主企画提案事業について 

   事務局から、来年度事業として１件の申請があり、選考会の結果、令和７年度

はレクリエーション＆ウォーキング教室を開設することが報告された。 

（委員）ノルディックウォーキングとはどういうものか。 

（事務局）スキーのストックのようなものを持って、両手両足を使ってウォーキング

をするスポーツである。また、レクリエーションゲームとウォーキングは対象年齢が

異なることから分けて実施するなど、詳細は公民館と調整することとなっている。な

お、予算については令和７年度予算の範囲内となる。 



 ウ 第３２回城山公民館まつりについて 

   事務局から、第 1回実行委員会において公民館まつり開催要項が決定したこと

が報告された。 

議事の終了後、意見交換が行われた。 

（委員）運営協議会研修会については、市内に限らずユニークで活発な活動をしてい

る公民館との交流を行いたい。 

（委員）もっと気軽に使える公民館は理想的だが、実際に部屋を借りられるのは登録

団体に限られているのがルールである。登録団体の多くは高齢者で、子どもたちは青

少年部の事業に参加するのみというのが現状だ。 

（委員）気軽に使える場として館内にフリースペースを設置できないか。中庭を開放

するのもよいと思う。 

（事務局）部屋をフリースペースとして提供することは難しいが、ロビーなどの共有

スペースにテーブルやイスを置くことは、現行のルールの中でも可能だ。 

（委員）城山公民館は利用者相互の交流の機会が少ない気がする。公民館まつりも昔

はもっと団体が主体で運営していたので、団体同士の親交もあった。 

（委員）利用団体協議会もないので、団体間での協議の場がない。 

（委員）利用団体協議会の意義はよくわかるが、日頃からの相互の積極的関心の姿勢

が大事なのでは。公民館まつりを団体間の交流のきっかけにすればいい。 

 様々な意見があるので、２月の運営協議会研修会で再度話し合ってはどうか。 

（委員）公民館が移転し新たにスタートをする時、コロナ禍による利用制限や Sネッ

ト予約の導入などがあった。施設有料化も含め、この公民館を作り上げようとするタ

イミングで利用団体の自主性に頭打ちをされた印象がある。公民館まつり実行委員会

でも事務局に要求する意見ばかりが目立った。まつりを良くしたい、こうしたいと意

見を言うのは実行委員側でなければならない。利用団体協議会にしても発足されるの

を待つのではなく、こういう会議がしたいと自分たちから言い出せばよい。 

（委員）人の集まりはいろいろな力になる。まずはフリースペースの充実を図っては

どうか。 

（委員）公民館まつりには学校としても何か関わりたいと思っている。ぜひ小学校に

も声をかけていただきたい。 

 学校で今一番困っていることは、保護者と先生の関係であり、家庭、地域の問題な

どがすべて先生のところに来る。できれば地域と一緒に解決していきたいので、学校

に協力していただければと思う。 

 

４ 閉会 

  瀬下副会長 

以 上  



城山公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏  名 所 属 等 備 考 出欠席 

1 髙野 朝枝 城山公民館長 会 長 出 席 

2 瀬下 守正 学識経験者 副会長 出 席 

3 金子 直美 公民館城山エコミュージアム委員会 副会長 出 席 

4 松山 トシ子 相模原市健康づくり普及員連絡会城山地区担当 会 計 出 席 

5 菅野 敬子 城山地区社会福祉協議会 監 事 出 席 

6 齋藤  明 公民館体育部 体育部 出 席 

7 畑中 友則 公民館青少年部 青少年部 出 席 

8 植草 淸子 公民館広報委員会 広報 出 席 

9 嵜山 浩人 学校長（川尻小学校）  出 席 

10 神藤  元 城山地区自治会連合会  出 席 

11 大貫 正弘 相模原市城山地区民生委員児童委員協議会  出 席 

12 細村 梨江子 城山地域ＰＴＡブロック協議会（川尻小学校 PTA）  出 席 

13 佐藤 俊平 城山地区子ども会育成連絡協議会  欠 席 

14 中里  覚 城山体育振興協議会  出 席 

15 𠮷野 裕之 城山地区青少年健全育成協議会  出 席 

16 石黒 三郎 城山地区シニアクラブ連合会（町屋福寿会）  出 席 

17 清水 広子 相模原市食生活改善推進団体わかな会 城山地区  欠 席 

18 矢部 裕子 公民館子育てサポート委員会  出 席 

19 細川 勇幸 公募  出 席 

 


